
 
 

                         
 
 
 
Ata da Septuagésima Nona Sessão 
Ordinária, com o encerramento do 
Segundo Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 19(dezenove) de 
Dezembro do ano de 2019(dois mil e 
dezenove). 

Às dezoito horas do dia 19(dezenove) de Dezembro do ano de 2019 (dois mil e 
dezenove) sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo e 
com a ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pelo Vereador Rafael 
Peçanha de Moura, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo 
Frio. Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes 
Vereadores: Edilan Ferreira Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, 
Leticia dos Santos Jotta, Manoel Machado de Azevedo, Ricardo Martins da 
Silva, Silvio David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues 
Bento e Vinícius Correa. Havendo número regimental, o Senhor Presidente 
declarou aberta a 079ª (SEPTUAGÉSIMA NONA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 
15ª (DÉCIMA QUINTA) LEGISLATURA (2017 – 2020) - 30ª PERÍODO 
(01/01/2019 À 31/12/2020) DE 19 DE DEZEMBRO DE 2019 em nome de 
Deus. A seguir, foram lidas e aprovadas as seguintes Atas: Ata da 
Septuagésima Oitava Sessão Ordinária do Segundo Período Legislativo e Ata 
da Quadragésima Primeira Sessão Extraordinária do Segundo Período 
Legislativo. Cumprido o rito regimental, o Senhor Presidente solicitou ao 
Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: 
EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO 
INTERNO:LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 17/12/2019; ENTREGA DO 
DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS, AUTOR: VEREADOR MANOEL 
MACHADO DE AZEVEDO, OUTORGADO: SENHORA DELMA CRISTINA 
SILVA SANTOS; PROJETO DE LEI: 0359/2019 - ADRIANO GUILHERME DE 
TEVES MORENO, DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO CONSELHO MUNICIPAL 
DOS DIREITOS HUMANOS (CMDH). (OFÍCIO/GAPRE Nº 294/2019 - 
MENSAGEM EXECUTIVA Nº 073/2019); PROJETO DE EMENDA 
SUPRESSIVA: 0005/2019 - VAGNE AZEVEDO SIMÃO, DISPÕE SOBRE 
EMENDA SUPRESSIVA AO PROJETO DE LEI Nº 359/2019 QUE DISPÕE 
SOBRE A CRIAÇÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS 
HUMANOS; PROJETO DE EMENDA ADITIVA: 0010/2019 - VINÍCIUS 
CAETANO CORRÊA, EMENDA  ADITIVA  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  
0254/2019,  QUE  INSTITUIO  PROGRAMA  MUNICIPAL  DE INCENTIVO  ÀS  
ENTIDADES  PRIVADAS  SEM  FINS  LUCRATIVOS  E  DISPÕE  SOBRE  A  
QUALIFICAÇÃO  DE ENTIDADES  COMO  ORGANIZAÇÕES  SOCIAIS  E  
ORGANIZAÇÕES  DA  SOCIEDADE  CIVIL  DE  INTERESSE PÚBLICO; 
PROJETO DE LEI: 0315/2019 - VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, 
PREVÊ DIVULGAÇÃO,  NO SÍTIO  ELETRÔNICO  E EM  OUTROS MEIOS 
DE COMUNICAÇÃO  DA PREFEITURA NA INTERNET, DE CRONOGRAMA 
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DE UTILIZAÇÃO DE RECURSOS DE OPERAÇÃO DE CRÉDITO; PROJETO 
DE LEI: 0332/2019 - VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, DISPÕE 
SOBRE A CASSAÇÃO  DO  ALVARÁ DE FUNCIONAMENTO DAS 
EMPRESAS QUE DESCARTEM LIXO DE FORMA IRREGULAR NO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DA OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE 
LEI: 0360/2019 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, FICA  CONSIDERADO  
PATRIMÔNIO  IMATERIAL  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO  A  BANCA  
EXÓTICA, LOCALIZADA NA PRAÇA DOM PEDRO II, CENTRO DE CABO 
FRIO; REQUERIMENTO: 0332/2019 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA E 
LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE 
REPÚDIO Á PROLAGOS PELA POLUIÇÃO DA LAGOA DE ARARUAMA; 
REQUERIMENTO: 0346/2019 -LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, REQUER AO 
PODER EXECUTIVO CÓPIA DE INTEIRO TEOR  DA PLANILHA DA OBRA 
DE "TAPA BURACO", ORÇAMENTO EMOP , QUANTIDADE DE MATERIAL 
EMPREGADO E O VALOR TOTAL GASTO; REQUERIMENTO: 0366/2019 - 
RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, SOLICITA  AO  PODER  EXECUTIVO  
INFORMAÇÕES  SOBRE  A  INSTALAÇÃO  DE  PARQUÍMETROS  PARA 
CONTROLE DE ESTACIONAMENTO NAS VIAS DE CABO FRIO; 
REQUERIMENTO: 0367/2019 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, REQUER  
OUTORGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS AO SENHOR MARCOS ANDRÉ DE 
OLIVEIRA LEAL; REQUERIMENTO: 0376/2019 - RAFAEL PEÇANHA DE 
MOURA, REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE REPÚDIO À ANEEL - 
AGÊNCIA NACIONAL DE ENERGIA ELÉTRICA; INDICAÇÃO: 0530/2019 - 
ADEIR NOVAES, SOLICITA  AO  EXMº.  SR.  PREFEITO  A  CONSTRUÇÃO  
DE  PRAÇA  DE  ESPORTE  E  LAZER  NO BAIRRO SAMBURA, TAMOIOS 2º 
DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0537/2019 - VINÍCIUS CAETANO 
CORRÊA, SOLICITA AO EXMº. SR. PREFEITO QUE PROVIDENCIE A 
REVISÃO DA REDE DE ESGOTOS, COM A TROCA DE MANILHAS, DA RUA 
COPACABANA, NO BAIRRO ITAJURU; INDICAÇÃO: 0538/2019 - VINÍCIUS 
CAETANO CORRÊA, SOLICITA  AO  EXMº. SR.  PREFEITO    A  REFORMA  
DO  COMPLEXO  ESPORTIVO  ARACY  MACHADO,  NO BAIRRO ITAJURU; 
INDICAÇÃO: 0539/2019 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  AO  EXMO.SR.  
PREFEITO  A  CONSTRUÇÃO  DE  UMA  CRECHE  NA  RUA  ORLANDO  
BRAGANÇA (ANTIGA RUA DO DPO), NO BAIRRO UNAMAR, EM TAMOIOS, 
2º DISTRITO; INDICAÇÃO: 0542/2019 - ALEXANDRA DOS SANTOS 
CODEÇO, SOLICITA AO EXMO.SR. PREFEITO MANILHAMENTO, 
CALÇAMENTO E ILUMINAÇÃO PÚBLICA PARA RUA DAVI GARCIA DA 
ROCHA, NO BAIRRO JARDIM ESPERANÇA; INDICAÇÃO: 0545/2019 - 
LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, SOLICITA  AO  EXMº.SENHOR  PREFEITO  
VIGILÂNCIA  POLICIAL  OU  DE  GUARDA  MUNICIPAL  24  HORAS NAS 
UNIDADES DE ATENDIMENTO DE EMERGÊNCIA DE SAÚDE NO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO .Terminada a leitura do Expediente e a entrega 
das Moções de Aplausos, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna aos 
oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeira oradora inscrita a 
Vereadora Letícia dos Santos Jotta, que inicialmente procedeu as saudações 
de praxe. Em seguida comentou sobre reunião convocada por ela com o 
secretário de saúde e os agentes de saúde, ressaltando que ser recebida pelos 
secretários do atual governo era importante, no entanto, era imprescindível que 
a classe fosse respeitada em seus pleitos. Disse ainda, que folgava em saber 
que o dinheiro a ser destinado aos trabalhadores estava intacto, mas, que seria 



ainda melhor se estivesse na conta dos servidores. Disse que, agradecia a 
solicitude do secretário, mas, que a falta de gestão impedia que o dinheiro 
estivesse disponível para pagamento dos funcionários. Após, teceu 
comentários sobre a escola Luis Lindemberg, ressaltando que fora feito acordo, 
mas, que o mesmo não estava sendo cumprido pelo Executivo Municipal, 
apesar de que os dezessete vereadores se uniram naquela causa. Disse 
também, que os secretários do atual governo não respeitavam a Casa 
Legislativa que decidira lutar ao lado dos professores e alunos da escola Luis 
Lindemberg. Reiterou em seguida, que o governo passava por cima da decisão 
da Câmara, de um Decreto Legislativo, o que não podia admitir e que parecia 
que os tempos do coronelismo, onde as pessoas viviam acuadas haviam 
voltado, no sentido de que muitos ficavam com medo de se pronunciar. 
Observou que, esperava que o atual governo usasse de bom senso e não 
passasse por cima do Legislativo. Em seguida, discorreu sobre a pavimentação 
que estava sendo feita na cidade, enfatizando que tomara conhecimento 
através de um engenheiro, que o material utilizado era de má qualidade. Em 
aparte, o Vereador Vagne Simão disse que o subsolo era arenoso e bastaria 
uma chuva para que os buracos fossem reabertos. Retomando ao seu 
discurso, a vereadora Letícia Jotta agradeceu o aparte e reiterou que, em vez 
de evoluir Cabo Frio acabava andando para trás em situações como aquela, 
assim, solicitou o apoio dos Nobres Pares naquela causa. Após, disse que 
enviara Requerimento relacionado a despoluição da Lagos de Araruama e que 
a Moção de Repúdio apresentada por ela se dava, em virtude de que já tomara 
diversas providências no sentido de tentar despoluir a Lagoa sem que 
obtivesse êxito. Sublinhou que os temas: desemprego, falta de salário dos 
servidores e os parquímetros estavam todos relacionados e que a instalação 
de tais aparelhos foi realizada em tempo recorde, sem que tivesse nenhum 
processo tramitando na Casa Legislativa. Ao final, ressaltou que gostaria de 
desejar um feliz natal a todos, mas, que não havia muito a ser comemorado, no 
que encerrou sua fala. A seguir ocupou a Tribuna o Vereador Rafael Peçanha, 
que inicialmente procedeu às saudações de praxe. Em seguida, teceu críticas 
ao atual governo frisando que, a seu ver o Prefeito Adriano Moreno queria 
arrebentar com a vida do trabalhador para se beneficiar. Disse ainda, que com 
relação à escola Luis Lindemberg era inadmissível que a Casa Legislativa 
fosse desrespeitada pela Secretária de Educação, que desrespeitava também 
a Câmara e toda a comunidade escolar. Disse que, o edital de relocação 
implementado pela mesma era ilegal e que a Casa anularia o citado edital, 
assim, os servidores poderiam ficar tranquilos. Disse ainda, que não era 
questão de vaidade pessoal, mas, o desrespeito para com uma instituição 
pública era muito sério. Ao final, aludiu ao estacionamento rotativo, que via 
como um gasto que poderia estar sendo utilizado para pagamento dos salários 
ou na área da saúde. Disse que a concessão onerosa, de qualquer forma 
demonstrava que havia algo de errado e que ninguém sabia nada sobre a 
instalação dos parquímetros, em decorrência de que não havia nenhuma 
informação no portal da transparência. Disse que, todos sabiam que o dinheiro 
jorrava para determinadas coisas, mas, que faltava no bolso dos servidores. 
Observou também que, eram pagos cerca de cento e quatorze mil reais 
mensais pelo aluguel dos parquímetros, quando havia pessoas sofrendo até 
mesmo na hora da morte de entes queridos, visto que a prefeitura nem mesmo 
oferecia o auxílio funeral para os menos favorecidos. Disse, que a falta de 



prioridade do governo precisava ser denunciada na Tribuna da Casa, todavia o 
povo pobre da periferia de Cabo Frio, os professores, os servidores se uniriam 
na luta contra tais injustiças. Encerrou seu pronunciamento destacando estar 
certo de que o prefeito Adriano não ganharia as eleições nem mesmo se 
concorresse sozinho, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o 
Vereador Manoel Machado Azevedo, que inicialmente saudou a todos. Em 
seguida, disse que não entendia um governo que não reconhecia seu erro. 
Discorreu sobre sua preocupação com relação ao grande número de pessoas 
que chegariam para a temporada em Cabo Frio, destacando que o município 
não tinha estrutura nem mesmo para arcar com o atendimento de sua 
população. Disse, que fiscalizava o andamento das escolas em Cabo Frio, 
sobretudo no bairro Jardim Esperança, como a escola Marília Plaisan que 
estava em estado muito precário. Disse que caminhava de cabeça erguida e 
que tudo o que adquirira fora fruto de seu trabalho, ao contrário dos que faziam 
da política um meio de vida. Disse também, que deixaria sua marca no 
Legislativo Municipal e que muitos o cumprimentavam por sua postura na lide 
política enquanto ocupava a cadeira de suplente. Adiante afirmou que, uma 
Câmara vencedora era feita com a união de todos. Continuando, disse que o 
prefeito fora vereador e na ocasião cobrava muito dos gestores da saúde, até 
mesmo por ser médico, mas, que na cadeira da prefeitura não tinha a mesma 
conduta. Disse que muitos viviam uma vida de fantasia e vaidade, o que não 
era o seu caso, que apenas pretendia lutar pelos direitos do povo, no alto dos 
seus sessenta e cinco anos e que fatos como a morte das crianças no Hospital 
da Mulher amplamente divulgado em todas as mídias e outros que levavam o 
povo a grandes sofrimentos fariam com que os responsáveis pagassem por 
tais erros, o que jamais quereria para sua vida. Agradeceu a atenção de todos, 
no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da 
Tribuna, o Senhor Presidente conduziu os trabalhos ao segmento dedicado a 
ORDEM DO DIA, NESTA ETAPA, FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL 
DA COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS E REQUERIMENTO DE 
URGÊNCIA Nº: 379/2019 NO RESPECTIVO PROJETO: PROJETO DE LEI: 
0176/2019. FOI APROVADO PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE 
LEI: 0174/2017 E PROJETO DE LEI: 0246/2019. FOI APROVADO PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS 
SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0233/2017, PROJETO DE LEI: 
0221/2018, PROJETO DE LEI: 0203 E 0267/2019, SENDO A SEGUIR 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS. FORAM 
APROVADOS OS REQUERIMENTOS DE URGÊNCIA NSº: 388 E 381/2019 
AOS RESPECTIVOS PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0254 E 0355/2019. 
FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA OS SEGUINTES PRJETOS: PROJETO DE LEI: 0359, 0315, 0332, 
0360/2019 E PROJETO DE EMENDA SUPRESSIVA: 0005/2019. FOI 
APROVADO O REQUERIMENTO DE URGÊNCIA Nº: 378/2019 AO PROJETO 
DE EMENDA ADITIVA: 0010/2019. FORAM APROVADOS OS 
REQUERIMENTOS NSº: 0332, 0366, 0367 E 0376/2019 E AS INDICAÇÕES 
NSº: 0530, 0537, 0538 E 0545/2019. FOI RETIRADO PELA AUSÊNCIA DO 
AUTOR O REQUERIMENTO: 0346/2019 E AS INDICAÇÕES NSº: 0539 E 
0542/2019. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 
Tribuna para a Explicação Pessoal. Não havendo oradores para o uso da 



Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente 
Sessão em nome de Deus, marcando Sessão Extraordinária para dentro de 
dez minutos. E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que 
depois de lida, submetida à apreciação Plenária, aprovada, será assinada para 
que produza seus efeitos legais. 
 
 
 
 
 
 
 

                                                             
Ata da Quadragésima Segunda Sessão 
Extraordinária do Segundo Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 
19(dezenove) de Dezembro do ano de 
2019(dois mil e dezenove).------------------ 

 Às dezenove horas do dia 19(dezenove) de dezembro do ano de 2019 (dois 
mil e dezenove) sob a Presidência do Vereador Luís Geraldo Simas de 
Azevedo, e com a ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pelo Vereador 
Rafael Peçanha de Moura, reuniu-se Extraordinariamente a Câmara Municipal 
de Cabo Frio. Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes 
Vereadores: Edilan Ferreira Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, 
Leticia dos Santos Jotta, Manoel Machado de Azevedo, Ricardo Martins da 
Silva, Silvio David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues 
Bento e Vinícius Correa. Havendo número regimental o Senhor Presidente 
declarou aberta a presente Sessão em nome de Deus. A SEGUIR, FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL EM CONJUNTO DAS COMISSÕES 
TÉCNICAS AOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0176, 0254 E 
0355/2019. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a 
presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a 
presente Ata, que depois de lida, submetida à Apreciação Plenária, aprovada, 
será assinada para que produza seus efeitos legais. 


